

Begleitschreiben zum:

Positionspapier der Bundesarbeitsgemeinschaft der Landesjugendämter (BAG LJÄ):

„Soziale Arbeit in der Schule – Aufgaben der Kinder- und Jugendhilfe“

Das Positionspapier der BAG LJÄ wird unter dem folgenden Link zur Verfügung gestellt:
<https://www.kvjs.de/jugend/kinder-und-jugendarbeit-jugendsozialarbeit/schulsozialarbeit/>

Das Thema **Jugendsozialarbeit an Schulen** (im nachfolgenden auch **Schulsozialarbeit** genannt) erlebt nicht nur in Baden-Württemberg an Bedeutsamkeit. Bundesweit erfährt das Arbeitsfeld an Konjunktur und Diskussionsstoff.

Die BAG LJÄ hat sich so gezielt mit diesem Arbeitsfeld beschäftigt und das Positionspapier „Soziale Arbeit in der Schule - Aufgaben der Kinder- und Jugendhilfe“ veröffentlicht. In den verschiedenen Bundesländern und Kommunen finden sich unterschiedliche Bezeichnungen, Finanzierungformen und rechtliche Zuordnungen des Arbeitsfeldes Schulsozialarbeit. In dem Papier positioniert sich die BAG LJÄ zu den Aufgaben der Schulsozialarbeit als Leistungsangebot der Kinder- und Jugendhilfe an der Schule.

In Baden-Württemberg wird **Schulsozialarbeit** bereits **als ein Leistungsangebot der Kinder- und Jugendhilfe** verstanden. Das Arbeitsfeld Schulsozialarbeit sowie dessen finanzielle Förderung sind dem Geschäftsbereich des Ministeriums für Soziales und Integration Baden-Württemberg (Sozialministerium) zugeordnet. Das Sozialministerium fördert die Schulsozialarbeit schon mehrere Jahre, erstmalig im Jahre 2000. Die Förderung erfolgt entsprechend den Fördergrundsätzen zur „Jugendsozialarbeit an öffentlichen Schulen“, die für Baden-Württemberg die ausschlaggebenden Richtlinien für die Schulsozialarbeit darstellen. In diesen Fördergrundsätzen wird das Arbeitsfeld der Schulsozialarbeit explizit als ein Leistungsangebot der (Kinder- und) Jugendhilfe an der Schule beschrieben¹.

Ebenfalls ist unter dem oben aufgeführten Link die kostenlose „KVJS spezial“ Broschüre „Schulsozialarbeit in Baden-Württemberg“ - die sich für die Schulsozialarbeit im Bundesland stark macht - zu finden. Die KVJS-Broschüre soll für einen qualifizierten Ausbau der Schulsozialarbeit, für eine dauerhafte Förderung durch das Land und für die Wichtigkeit dieses Arbeitsfeldes der Kinder- und Jugendhilfe werben.

Wir wünschen Ihnen eine erkenntnisreiche und spannende Lektüre.

Claudio De Bartolo
KVJS-Landesjugendamt

¹ Vgl.: Ministerium für Soziales und Integration Baden-Württemberg (2016): Grundätze des Ministeriums für Soziales und Integration Baden-Württemberg zur Förderung der Jugendsozialarbeit an öffentlichen Schulen vom 28. November 2016. Az.:23-6972-1.1.